



Akademie der Immobilienwirtschaft e.V., Berlin

## Pressemitteilung

### **Strategische Entscheidungen schon heute treffen**

Branchenkonferenz der BBA – Akademie der Immobilienwirtschaft e.V., Berlin, beleuchtet das Thema „Energieeffizienz als Geschäftsmodell“

Berlin, 07.10.2013 – Vor dem Hintergrund gesellschaftlicher und politischer Veränderungen stehen Wohnungsunternehmen – egal ob in privater, öffentlicher oder genossenschaftlicher Hand – vor der Herausforderung, sich wirtschaftlich erfolgreich am Markt zu behaupten. Dabei zeigt der jüngste Geschäftsklimaindex des GdW Bundesverband deutscher Wohnungs- und Immobilienunternehmen ein zwiespältiges Bild: Auf der einen Seite beurteilen die Wohnungsunternehmen ihre derzeitige Geschäftslage überwiegend als gut; auf der anderen Seite blicken sie deutlich weniger optimistisch in ihre geschäftliche Zukunft.

Eine zentrale Rolle bei der Entwicklung erfolgversprechender Geschäftsmodelle spielt die Energieeffizienz. „Die Chancen der Energiewende sind unübersehbar“, sagt beispielsweise GdW-Präsident Axel Gedaschko. Eine hervorragende Möglichkeit, diese Chancen kennenzulernen, bietet die Branchenkonferenz „Energieeffizienz als Geschäftsmodell“, die die BBA – Akademie der Immobilienwirtschaft e.V., Berlin, am 22./23. Oktober 2013 in Berlin durchführt und die unter der Schirmherrschaft des Bundesministers für Verkehr, Bau und Stadtentwicklung, Dr. Peter Ramsauer MdB, steht.

Von großer Bedeutung für Unternehmen, die Energieeffizienz zu einem tragenden Bestandteil ihrer Unternehmensstrategie machen wollen, ist die Zusammenarbeit mit den Energieversorgern. In diesem Bereich wandeln sich die Kräfteverhältnisse gerade rapide: Immer mehr Wohnungsunternehmen erzeugen (beispielsweise über Blockheizkraftwerke oder Solaranlagen) selbst Energie und können so den Energieversorgern selbstbewusst entgentreten. Die Energieversorger ihrerseits erkennen zunehmend, dass sie auf die Wohnungswirtschaft zugehen müssen, um diese als Kunden und Partner zu behalten. Anregungen für solche Kooperationsmöglichkeiten gibt auf der Branchenkonferenz Dr. Karsten Schönberger, der unter Bezug auf ein Modellprojekt über konkrete Szenarien für die strategische Partnerschaft zwischen Wohnungsunternehmen und Energieversorgern sowie über deren finanzielle Auswirkungen berichtet.



Akademie der Immobilienwirtschaft e.V., Berlin

Zusätzliche Brisanz erhält das Thema „Energieeffizienz als Geschäftsmodell“ durch die Ergebnisse der Bundestagswahl vom 22. September. Über die Auswirkungen der Wahl auf die Energiewende diskutiert am Vorabend der Branchenkonferenz eine Runde von Vertretern aus Politik sowie Wohnungs- und Energiewirtschaft.

Die Branchenkonferenz findet am 22./23. Oktober 2013 im Hotel Palace in Berlin statt.

Informationen und Anmeldung: <http://www.bba-campus.de/kalender/singleview-tagung/article/branchenkonferenz-inkl-abendveranstaltung.html>

#### Die BBA

Die BBA - Akademie der Immobilienwirtschaft e.V., Berlin, bietet umfassende Aus- und Weiterbildung für die Immobilienbranche. Das Bildungsangebot reicht von der privaten Berufsschule für Immobilienkaufleute über Lehrgänge, Fortbildungsveranstaltungen, Seminare und Fachtagungen bis hin zum Bachelor- und Masterstudiengang. Die Bildungsgänge der BBA sind berufsbegleitend, miteinander verzahnt und auf Wunsch auch als Inhouse-Schulung buchbar. Ihre Dozenten sind ausgewiesene Experten aus der immobilienwirtschaftlichen Praxis und Akademiker mit einer umfangreichen Lehrerfahrung. Um die Zukunftsfähigkeit der Branche zu sichern, unterstützt die BBA Wohnungsunternehmen bei der Personalentwicklung und bei der Förderung ihrer Auszubildenden. Weitere Informationen unter [www.bba-campus.de](http://www.bba-campus.de)